
TORREFIEL
#CAMPODEFUTBOL11YA     Y    #POLIDEPORTIVO

En Torrefiel contamos con más de 26.000 habitantes y en el tema deportivo solamente contamos
con una I.D.E. ( Instalación Deportiva Elemental ), una piscina no oficial ( que se le denomina
polideportivo Torrefiel porque tiene un mini gimnasio ) y un campo de fútbol 8 ( para 13 equipos de
fútbol 8 y 10 equipos de fútbol 11 que obviamente no pueden jugar ahí sus partidos oficiales ).

Las reivindicaciones de las instalaciones deportivas para Torrefiel vienen de muy lejos, de hecho las
primeras fotos que tenemos son hasta en blanco y negro. 

El  barrio  afortunadamente  durante  unos  años  contó  con  un  campo de  fútbol  11  llamado  “Els
Caragols” donde los múltiples equipos del barrio podían desarrollar su actividad futbolística, por
allí pasaban desde equipos de categoría de fútbol social, de empresas, de comisiones falleras y hasta
hubo lo que hoy en día se denominaría escuela.



En aquella época hasta se contó con equipos que hicieron historia ganando títulos y campeonatos

Hasta  fuimos  pioneros  en  el  fútbol  femenino  como  muestra  esta  imagen  de  un  periódico  del
momento.



Pero todo esto se vino al traste con la construcción del también necesitado Instituto José Ballester
Gozalvo ( que recientemente ha celebrado su 25 aniversario ). El campo de fútbol desapareció y con
él poco a poco también se fueron diluyendo los equipos del barrio. 

Para muchos Torrefiel ha sido como un pueblo integrado en nuestra amada Valencia y el campo de
fútbol era el punto de encuentro los sábados y domingos de multitud de personas que venían a ver
los partidos y a pasear o disfrutar de las bicicletas en un entorno controlado.

Como bien hemos dicho la  construcción del instituto era necesaria para el  barrio pero también
igualmente eran las zonas deportivas y así se hizo saber a los políticos para que nos las hiciesen en
Torrefiel.

En vista de su falta de interés y atención desde la Asociación de Vecinos y bastantes clubes del
barrio se realizaron campañas de recogida de firmas y se cortó la calle Alcañiz poniendo porterias
de fútbol sala y realizando partidos.



En 2.009 se creó el Torrefiel Athletic Club Esportiu para cubrir esta necesidad del barrio y en 2.010
se construyó el único campo de fútbol 8 que tenemos en el barrio. Ya desde su construcción se sabía
que con la demanda histórica del barrio sería insuficiente pero por lo menos se tenía algo para que
la juventud estuviese en el deporte y no en otros menesteres.

Desde sus  5  equipos  iniciales  hasta  los  23  que tiene  en  la  actualidad  siempre  se  han seguido
demandando las zonas deportivas y en especial el campo de fútbol 11 ya que aparte de que los
equipos que ya por edad tienen que jugar a fútbol 11 ( que entrenan en el pequeño campo de fútbol
8 y que tienen que desplazarse para poder jugar los partidos de fútbol 11 como locales a campos con
las medidas reglamentarias a la categoría fuera de su barrio ) , son muchísimos los jóvenes ( niños y
niñas ) que todos los años se tienen que quedar fuera del club porque no tienen más espacio ni
horarios para poder acogerlos.

Está muy bien que siempre estemos ensalzando los valores del deporte y todos los incalculables
beneficios para la salud que proporciona pero es necesario dar los medios necesarios para ello. El
deporte en general y el fútbol en particular para el barrio está siendo un importantísimo vehículo de
integración, respeto, igualdad, compañerismo y el resto de los valores intrínsecos del deporte.

Este espacio está siendo utilizado por colegios, institutos, fundaciones, Ong’s y entidades sociales
en  la  medida  de  lo  posible  debido  a  su  masificación  y  podría  ser  mayor  de  contar  con  el
#campodefútbol11Ya 



Se  podrían  llenar  muchas  páginas  con  actos  reivindicativos,  fotos  y  recortes  de  prensa  con  la
petición del campo de fútbol 11 o las firmas recogidas para su construcción pero nos centraremos en
comentar las opciones que hasta el momento nos han presentado pero que en ninguno de los casos
han concretado y sólo  pasa y pasa el tiempo sin tener resuelta esta necesidad.

OPCION 1 . CONSTRUCCION CAMPO DE FUTBOL 11 EN LA RONDA NORTE CON CONDE
DE LUMIARES Y LLANO DE SAN BERNARDO.

Es la opción más costosa porque es un solar. Actualmente el suelo que es del Ayuntamiento sólo da
para un campo de fútbol con las medidas mínimas y faltarían algunos metros por expropiar para
poder tener las dependencias de vestuarios mínimas o un campo no tan reducido.

Estado actual:



Torrefiel es un barrio en el cual no quedan grandes espacios dónde poder hacer una instalación de
este tipo y recientemente la Asociación de Vecinos realizó un sondeo para saber lo que quiere el
vecindario en los huecos que quedan en la Ronda Norte.
Al igual que en procesos participativos del Ayuntamiento de los primeros años ( porque en los
últimos la gente vio que no sirvió de nada ser los más votados en anteriores procesos y directamente
ya apenas participa ) en esta acción de la Asociación de Vecinos de Torrefiel fue lo más solicitado.

Recientemente  nos  ha  llegado  información  que  en  este  lugar,  a  pesar  de  llevar  muchos  años
indicándonos que es el único gran espacio que queda para el campo de fútbol 11, se va a entregar a
constructoras para que a cambio puedan acabar el PAI de San Miguel de Los Reyes.

Torrefiel y sus vecinos necesitan instalaciones deportivas y zonas verdes, no más edificios , somos
un barrio con una densidad de casi 38.000 hab/km² , si necesitan permutar algún espacio que sea en
otro lugar no en nuestro escaso suelo teniendo otras necesidades más importantes el barrio.



OPCION 2 . AMPLIACION DEL ACTUAL CAMPO DE FÚTBOL 8.

Desde la  Fundación Deportiva Municipal llevan años indicando que es la opción más rápida y
menos costosa económicamente y consistiría en coger la L anexa al campo por el lado de Camino
de Moncada y trasladar uno de los tres parques infantiles que hay junto a la Alquería de Solache.
Los setos que se anexarían al campo llevan muchos años presentando un estado lamentable y pese a
las quejas del vecindario no se han arreglado.

Estado actual:

 





Plano del Ayuntamiento del parque con el Campo de Fútbol 11 y simulaciones fotográficas:

Inicialmente  los  vecinos  colindantes  se opusieron a  la  construcción de  un  campo de  fútbol  11
porque les mintieron indicando que iba un gran estadio que ocuparía mucho parque y que sería para
entidades privadas sin uso y disfrute del vecindario. 

Tanto  de  Urbanismo  como  de  la  Fundación  Deportiva  Municipal  han  constatado  que  la
modificación no implicaría más ruido ambiental del que ya tenemos por el tráfico de Camino de
Moncada. Si bien los vecinos preferíamos que acomodasen un solar en bruto como el de la Ronda
Norte si esa opción no la hacen posible o si se va a postergar mucho en el tiempo ( no podemos
esperar otros 30 años ) sería otra alternativa.



OPCION 3 . SOLAR DE EDUCACIÓN CALLE RIO SEGRE.

Este  solar  lleva  años  sin  utilizarse  y  con  las  expectativas  poblacionales  y  las  zonas  cercanas
reservadas y también marcadas como zonas escolares parece ser que no se empleará en muchos
años.
El  problema que  indican  de  Fundación  Deportiva  Municipal  y  Ayuntamiento  es  que  al  ser  de
Educación no construirían el campo de fútbol 11 en precario ( pero tampoco negocian permuta ).

Situación actual:

Es un espacio actualmente utilizado como aparcadero y recogedero de excrementos de perros.

OTRAS OPCIONES. 

Tan sólo la opción 1 se encuentra propiamente dicho dentro del barrio de Torrefiel si bien el actual
campo de fútbol 8 está en el límite del barrio lo cual tampoco resulta problema alguno. Igual podría
suceder  si  el  Ayuntamiento estudiase o buscase suelo al  otro lado de la  Ronda muy cercano a
Torrefiel.
Nuestro barrio está muy limitado de espacios y lo único que se necesita es resolver esta URGENTE
necesidad.



POLIDEPORTIVO

Al  igual  que  el  campo  de  fútbol  11  se  lleva  pidiendo  mucho  tiempo  este  tipo  de  instalación,
cualquier pueblo de 1.000 habitantes cuenta con campo de fútbol 11 y polideportivo donde poder
desarrollar otras actividades deportivas.

En Torrefiel siempre ha habido muchísimos equipos de fútbol sala, desde la Asociación de Vecinos
con muchos títulos y equipos tanto de chicos como de chicas hasta grupos de amigos y bares que
participan en campeonatos y torneos.

También históricamente fuimos un barrio donde el baloncesto se desarrolló en los colegios por falta
de instalación y además de introducir a la juventud en este deporte también se lograron importantes
triunfos a nivel femenino en el Colegio Torrefiel.

Nos consta  que  tenemos  también  grandes  promesas  del  tenis,  gimnasia  rítmica  (  campeona de
España ), deportes de contacto y otras especialidades pero hasta la actualidad lamentablemente no
tenemos un lugar donde nuestros deportistas lo puedan realizar en Torrefiel.

Este año han desaparecido los equipos de fútbol sala que tenían que estar pidiendo las pistas del
colegio Antonio Machado y del instituto Ballester Gozalvo.

Lo suyo sería que nuestro barrio contase con estas instalaciones deportivas al igual que lo tienen
otros barrios y poblaciones cercanas. Nuestro barrio da para mucho en impuestos y no vemos que
reviertan especialmente en este aspecto.

La propuesta para paliar de momento esta necesidad, puesto que requerimos inmediatez al igual que
el campo de fútbol 11, sería la realización de una pista cubierta multideporte contigua al colegio
Antonio Machado para que,  además del  uso del  vecindario,  los alumnos/as  del  colegio puedan
realizar la actividad física en esta instalación.

Actualmente  se  utiliza  como  parking,  especialmente  los  días  de  partido  del  Levante  U.D.  y
recogedero de excrementos.



Las posibles soluciones que se plantean serían similares a estos ejemplos:

Las excusas de siempre son que este suelo es educacional y claro, deportes no invierte en este suelo,
y que nunca se ponen de acuerdo con Educación para que esto se pueda integrar dentro del colegio.

No existe previsión por población de que el colegio sea ampliado en estos terrenos así que si no se
lleva a cabo es como todo en este barrio, por dejadez.

Creemos que Torrefiel merece y debe tener estas instalaciones y para ello contribuimos los más de
26.000 vecinos censados ( que somos muchos más ya que hay multitud de migrantes en nuestro
barrio que no están censados ).

Somos un barrio multiracial que gracias al deporte se ha mejorado muchísimo la integración, la
igualdad de género, la solidaridad y la convivencia. Necesitamos medios.

Sólo en el club de fútbol son 400 familias las que conviven en los 23 equipos que están hacinados
en el campo de fútbol 8 con equipos masculinos, mixtos y hasta un amateur femenino, con mulititud
de nacionalidades y etnias.

A quien corresponda,  CREEMOS QUE YA ES HORA !!! 

#CAMPODEFUTBOL11YA     Y    #POLIDEPORTIVO EN
#TORREFIEL


